

**Press release****Brandenburgische Technische Universität Cottbus****Margit Anders**

10/22/2001

<http://idw-online.de/en/news40344>Organisational matters, Studies and teaching  
interdisciplinary  
regional**Einladung zum Pressegespräch am Mittwoch, 24. Oktober, 13.30 Uhr****Eröffnung des Akademischen Jahres am 25. Oktober, 18 Uhr Alle Interessierten sind herzlich eingeladen Ab 20 Uhr: "Die BTU tanzt" -das 3. Universitätsfest**

Am Donnerstag, 25. Oktober, 18 Uhr, findet die feierliche Eröffnung des Akademischen Jahres an der Universität Cottbus statt. Zu dieser Festveranstaltung sind alle Interessierten herzlich eingeladen.

Im Mittelpunkt steht die feierliche Immatrikulation der rund 1200 Erstsemester, die im Wintersemester 2001/2002 an der BTU studieren werden. Davon werden rund 500 aus dem Ausland kommen.

Stellvertretend für einen der 18 Studiengänge schreibt sich jeweils ein Student oder eine Studentin in das Immatrikulationsbuch ein. Oberbürgermeister Waldemar Kleinschmidt und der Staatssekretär des Wissenschaftsministeriums werden die Studierenden begrüßen und der Präsident der BTU, Prof. Ernst Sigmund, wird in seiner Rede auch auf die aktuelle Situation der Universität Cottbus eingehen.

Während der Festveranstaltung überreicht Prof. Sigmund den mit 2000 Mark dotierten DAAD-Preis (Deutscher Akademischer Austauschdienst) an die australische Studentin Fleur Hutchings, die seit vergangenem Wintersemester an der BTU im postgradualen Studiengang World Heritage Studies immatrikuliert ist. Fleur Hutchings ist Architektin, die sich im postgradualen Studiengang weiter qualifizieren möchte. Sie zeichnet sich durch exzellente Studienleistungen aus - wie zum Beispiel bei ihrem selbstorganisierten Studienprojekt in Kambodscha. Der DAAD-Preis wird zum siebten mal an der BTU vergeben.

Die in diesem Jahr für die Festveranstaltung zuständige Architekturfakultät hat mit dem international renommierten Kunsthistoriker Prof. Tilmann Buddensieg einen Festredner ausgewählt, der für die Verbindung zwischen Technik und Ästhetik steht. Der 1928 in Berlin geborene Buddensieg hat als einer der ersten den ästhetischen Wert von Industrie-Gegenständen erkannt, den Blick für die Ästhetik industrieller Produktion geschärft und den Begriff der "Industriekultur" geprägt. Der vielfach ausgezeichnete Prof. Buddensieg hat sich aber auch mit dem Philosophen Nietzsche auseinandergesetzt. Das Thema seines Festvortrages an der BTU lautet: "Nietzsche und die Zyklopen". Für die angehenden Diplomingenieure der BTU Cottbus sicherlich eine Bereicherung als Einstieg in ihre technischen Studienrichtungen.

Im Anschluss an die feierliche Eröffnung des Akademischen Jahres findet um 20 Uhr, im Audimax-Foyer und dem 900 m<sup>2</sup> großen Zelt, das 3. Universitätsfest "Die BTU tanzt" statt. Rund 50 Architekturstudenten haben sich in einem Entwurf mit dem Thema "Licht" auseinandergesetzt und werden Audimax-Foyer und Zelt in eine zauberhafte Atmosphäre eintauchen.

Am Mittwoch, 24. Oktober, 10.30 Uhr, findet im R. 150, Hauptgebäude, ein Pressegespräch

zur Eröffnung des Akademischen Jahres statt. Bei dieser Gelegenheit werden der Präsident, Prof. Ernst Sigmund, sowie die Vizepräsidentin für Lehre und Studium, Prof. Inken Baller, die jüngste Entwicklung der BTU darstellen. Die aktuellen Studierendenzahlen aus dem In- und Ausland sowie der Stand zum weiteren Ausbau der Universität und die Haushaltssituation der Hochschule werden Themen dieses Gespräches sein. Hiermit möchte ich Sie herzlich zu diesem Termin einladen.

Detaillierte Informationen zur Festveranstaltung und dem anschließenden Universitätsfest finden sich unter:  
<http://www.tu-cottbus.de/BTU/veranst.html>

URL for press release: <http://www.tu-cottbus.de/BTU/veranst.html>